

Famille Bulletin

ファミール ブルテイン

文化の香るふれあいの街ファミール

平成23年4月1日発行：ファミールハイツ明石自治会広報部

vol.23

阪神・淡路大震災16年
災害が起ったとき、アルハイツ明石（600戸）
なたの部屋にかけつけ、自活会長
が3年前、京阪神と首都圈
のマンション住民約270
0人行ったアンケート。
いる」と回答は4人に
1人となり、約半数が
「いい」、残りは「分
らない」と答えた。
わざわざ近所付き合
いもない、自暴自棄な
シヨン暮らし。「そんな
イメージはもう時代遅れ。
明石市川崎町、「アメニ
ティ」あるマンション行事に最初

絆再生

阪神・淡路大震災 16年

暮らしの輪



「安全は割り勘」が基本。子どもたちも
参加した防災訓練＝明石市川崎町

結束力 共同住宅の強み

東北・関東大震災は、甚大な被害をもたらしました。

被災者の悲惨な避難生活はお気の毒で、阪神・淡路大震災直後を思い出させます。テレビの映像からこのような大災害に遭遇した場合、一人又は、極く少人数での行動は、心細くいかに弱々しいものか思い知らされました。

避難所で、多人数での助け合いながらの生活は、困難な生活の中にも何がしかの心丈夫さを感じます。

協働の生活がいかに大切か思い知らされる場面が多々あります。

このため、わたしたちのマンションでは、住民が交わり、支え合い、みんなが快適で住みよいマンションをつくるため、自治会を中心に心豊かな人づくり、安全安心のまちづくり、また、コミュニティの醸成に今まで以上に取り組んでいきます。

神戸新聞（H23.1.16付け）の「絆再生」にも載った「共同住宅の強み結束力」を發揮出来るように今一度考えてみましょう。

神戸新聞に掲載されました

自治会活動中に防災に役立つことが多々あります。

手際良いテントの組立てや、労少なくして要領良い物の運搬など、一致協力しての活動が自然なかたちで防災訓練に結び付いています。

昨年11月20日、神戸大学都市安全研究センターのオープンゼミでファミールの自治会活動のうち、特行事の準備段階から進行、終了までのやり方について講演しました。これらの事で最も影響するのは、共同作業に伴う「人の和・絆」です。

講演には、神戸新聞からも取材に来ていました。

聴講者が興味を引き、質問が集中したのは、

1. 安全と衛生は、割り勘。

防犯パトロールなど全戸で分担する当番制です。

2. 新規転入者に自治会役員を割り当てる。

小さい子どものいる家庭では、公園デビューなどの方法もありますが、自分を紹介し、グループに入るきっかけがほしいと聞いたからです。また、ファミールのしきたりを知り、早く馴染み、友人が出来ることを願っています。

3. 転入者、転出者の氏名、住戸番号をファミールフルティンに掲載。

空き家か住んで居るのか不明では、災害時の所在などブロック役員のみでなく住民みんなが困ります。

でした。いずれもファミールでは、極く当たり前の事です。

これらについて、聴講者の意見を伺いました。

明石市コミュニティ推進部コミュニティ推進室 室長

兵庫県南部地震のときに、大きな力を発揮したのは、自治会でした。

なぜ、自治会が力を発揮したかと言いますと、「日頃からの近所付き合い=自治会の力」ということで、日頃の住民同士の交流により、誰が何処に住んでいるかなど住民の把握につながり、被災者の救助活動に地域自らが積極的に加わることができたからです。

ファミールハイツ明石は、住民間の絆を強くするために、マンション住民の盆踊り・秋祭り・防災訓練などのイベントや、様々な取組みを行っております。そのような活動を通じて、 会長様の目指す「人間関係の密なすごいマンション」が実現することを願いつつ、本市においても、住民の皆さんのが安全で安心して暮らせるよう、支援してまいりたいと思います。

自治会活動をふりかえって

総務部 部長

私は阪神淡路大震災後にファミールハイツへ入居しました。自治会役員になるのは今回が初めてです。総務部はどういう仕事をするのかも分かりませんでしたが、自治会役員の皆様の協力があればこそ出来たと思い感謝しています。また副部長 さんには大変苦労をかけたと思います。

総務部の仕事

1. 役員会時の集会所鍵開け、施錠
2. 役員会準備
3. 役員出欠確認
4. 資料配布
5. 議事録作成

イベントの手伝

私もイベントに参加する事でふれあいの場を持ち大変有意義であったと思います。

新役員に引き継がれ、伝統を継承し魅力ある自治会活動を展開していってほしいと思います。皆様本当にありがとうございます。

会計部 部長

早いもので自治会役員に選出され1年が経とうとしています。自治会活動自体ほとんど参加した事が無かつた私と 副部長でしたが、会長、各部部長はじめ役員の皆様のご協力のもと大過なく務めることができました。自治会名簿の管理にはじまり、自治会会費の徴収、各行事への参加、特にサマーフェスティバル、西明石まつり、宮入りでの祝儀の領収書発行は忙しく目が回る思いでした。しかし、多くの行事に参加させて頂き、ファミールハイツの団結力は“すごい”とあらため思いました。各部の皆様1年間ご協力いただき有難うございました。

これまで、自治会活動自体に参加したことが無く、関心がない方もいらっしゃる事と思いますが、1度いずれかの行事に参加してみてください。きっと楽しさをわかって頂けると思います。

広報部 部長

ブルティンは自治会活動の告知やイベント参加者の募集、実施結果の報告を“みなさまにわかりやすい、明るい紙面”をモットーに作成してきました。今年度よりオールカラーとなり、写真をより多く掲載し住民の方はもちろんのこと、近隣の自治会、花園小学校、望海中学校、明石市や養父市からも配布を希望されるようになっているとのことで広報部としては責任を感じると共に充実した1年を送ることができました。お金を掛けるだけでなく、限られた予算の中で工夫してみんなで知恵を出し合って、協力して汗をかいて、最後にみんなでその成果を讃えあって喜ぶというサイクルにうまく乗つかった1年でした。広報部の皆様、お疲れさまでした。最後にメインライターであり、クリエイターであった 会長に心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

環境・文化部 部長

今年度一年間環境文化部の部長としてクリーンアップ作戦と文化祭を担当しました。

部長は人前で話をする機会が多く、始めはとても緊張しました。

各イベント前は都で集まって何度も打ち合わせを重ね、エクセルを使った資料作りにも奮闘しました。

文化祭の終わり頃には自分でも分かるぐらい資料作りが上達し、様々な年代の役員の方々とも仲良くなる事ができ、得たものは大きかったです。又、子供にも自治会の仕事を手伝わせ貴重な体験になりました。

次年度役員をされる方、やる事が多く大変ですが経験者としてできる事は協力したいと思っております。頑張って下さい。



サマーフェスティバル 部長

ファミールに引っ越してきて年も浅く、正直、行事にゆっくりと参加した事もなかった為、私にとっては、すべてが新鮮な1年でした。

サマーフェスティバルの当日を迎えるまでは、不安でいっぱいでしたが、無事に終わった時のあの安堵感は忘れられません。そして、多くの方々の支えあっての行事なのだと実感し、感謝の気持ちでいっぱいです。

活動を通じ、地域の事や、歴代の役員の方々の苦労を学ぶ事ができ、とてもいい機会になりました。そして、新たな出会いや交流を持つ事ができ、私にとって充実した1年でした。ありがとうございました。

これからも、ファミールの伝統を残しつつも、時代に沿って新しい事にどんどんチャレンジし続けて欲しいと思います。



秋祭り・西明石まつり部 部長

今年初めて自治会役員をすることになり、また秋祭り・西明石まつり部長になりました。はじめは、何をどうすればよいかいろいろ悩みもありましたが、秋祭り・西明石まつり部の部員の方々がよく働いていただいたおかげで無事に大過なく1年間務めることができました。

また、顧問、踊りま専科、まつり部

などのアドバイス等も心強くよかったです。行事が終ってみると充実感もあり、また周りの方々に支えられた1年間でした。



防火防犯部 部長

出張が多く自治会活動にはほとんど参加していませんでした。自治会役員を依頼された時、不景気で出張も無くなり、この時期なら可能と初めての自治会役員を引き受けました。10数年に一度の役員なので、この際多くの自治会活動に参加しようと考え、たくさん行事を行っている防火防犯部（消防団）を選びました。くじ引きで部長を引き、部長としてやっていけるのか心配になりましたが、消防団補佐役員（前年度役員）の方のご協力により、全体を通して怪我もなく、計画どおり実施できました。始めての経験で何がなんだか分からぬまま終わり、来年度に何か残せるのかと聞かれると困ってしまうのが現実です。皆様の消防団へのご協力頂きありがとうございました。来年度は消防団補佐役員として自治会活動に参加させて頂きたいと思います。

応急手当講習会

防火防犯部 部長

急病の応急手当の習得を目的に、日本赤十字社兵庫県支部から講師を招き、応急手当講習会を実施しました。今年は、①手当て基本、②心臓発作、③心不全、④脳卒中、⑤頭痛、⑥中毒、⑦熱中症の講義と実技でした。家庭内のもしもの時を想定され、夫婦や数名の家族で参加された方々がおられました。実技中に質問される方など、非常に有意義な講習会となりました。家庭に置いておけば便利な応急手当講習テキストもあり、とっさの時に何かと役立つ知識や技能でした。来年度も実施しますので、是非ご参加下さい。

実施結果
・実施日 2月6日(日) 10時～12時
・参加者 29名



会員募集【ファミッコくらぶ】

ファミッコくらぶ 代表

募集条件：今年度は、2歳の誕生日月から入園前まで

4月12日(火)スタート

子どもの笑顔をいっぱい見て、親子で楽しみましょう。

3月8日(火) ファミッコクラブ初めてのお別れ会を行いました。ママ主体のサークルですが、講師のもと、皆で協力し楽しい素敵なおサークルになったと思います。子ども達の大好きな遊具を9階から運ぶ時、エレベーターから降ろしてくださった方や一緒に運んでくださった住民の方々に感謝しています。ありがとうございます。



平成23年度役員名簿

平成23年度役員候補者が決まりました。

役職名	氏名	家屋番号	役職名	氏名	家屋番号
会長			部長		
副会長	壱番館 式番館 参番館		副部長		
幹事			サマー フェスティバル部	部員	
副幹事			部員	部員	
会計部	部長 副部長		部員	部員	
総務部	部長 副部長		部員	部員	
広報部	部長 副部長 部員		部員	部員	
環境・文化部	部長 副部長 部員 部員		相談役		
防火防犯部	部長 副部長 部員 部員 部員		顧問		

自治会からのお知らせ

総会

日時：4月24日(日) 9時30分～ 場所：集会室
みんな揃って出席しましょう。
行政からのご来賓を予定しています。

自衛消防団総会

日時：自治会総会に続いて行います。

編集後記

広報部 部長

原稿依頼・写真の手配など多くの方に助けていただきて1年間ブルティンを発行でき、大変感謝しております。回覧や掲示物につきましても滞りなく務めることができました。これからもブルティンをご愛読いただきますようお願い申し上げます。

広報部 副部長

ファミールブルティンを作成するにあたり、部長さんが構成を練って下さり、割り振り、原稿を作成し、発行することが出来ました。
役員の皆様の力を借りて出来ました。
そんな役員の皆様、そしてこのファミールブルティンを読んで下さった皆様に感謝致します。ありがとうございます。

壱番館副会長 広報部

1年間広報部の仕事に携わり、ファミール自治会役員、住民の皆様は本当に協力的だったなど実感しています。ブルティン作成にあたり各イベントへのコメントを頂戴した皆様には改めてお礼申し上げます。本当に有難う御座いました。

4月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		資源ゴミ		花園小学校入学式 望海中学校入学式	
10	11	12	13	14	15	16
子ども会総会 子ども会廃品回収			不燃ゴミ			粗大ゴミ
17	18	19	20	21	22	23
自治会総会 自衛消防団総会	25	26	27	28	29	30
			資源ゴミ			
			不燃ゴミ			

5月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		資源ゴミ			
8	9	10	11	12	13	14
子ども会廃品回収			不燃ゴミ			
15	16	17	18	19	20	21
子ども会廃品回収	天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて		資源ゴミ			粗大ゴミ
22	23	24	25	26	27	28
子ども会廃品回収			不燃ゴミ			
29	30	31				

不要になった本誌は子ども会の廃品回収に燃やせるゴミではなく雑誌として出して下さい。

次回発行は6月1日です。掲載する行事予定は5月10日までに提出して下さい。

ファミールハイツホームページ <http://www.famille.akashi.hyogo.jp/>